

# Tolo Gazette

Informations officielles de la Commune de Tolochenaz



Automne  
2019

Édition 26

## UNE NOUVELLE PASSERELLE SUR LE BOIRON



Proche du lac, sur le Sentier de la Truite, la vieille passerelle toute déginglée datant de 1999 a fait place à un ouvrage tout neuf.

Reliant les communes de St-Prex et de Tolochenaz, cette passerelle de bois a été refaite à neuf dans la deuxième quinzaine du mois de juillet.

En effet, la sécurité n'était plus garantie avec l'ancien passerelle a cause d'une usure normale du temps. De plus l'ouvrage ne correspondait plus aux normes en vigueur actuellement.

C'est suite à une discussion entre les deux Municipalités, conscientes que depuis l'ouverture de la Maison de la Rivière, cette passerelle est de plus en plus utilisée que la décision a été prise de la remettre à neuf.

L'autorisation délivrée par le Département de la sécurité et de l'environnement du canton de Vaud et datant de 1999, indique que la commune de St-Prex est responsable de son entretien et donc des frais qui en découlent.

Un préavis a été présenté et accepté en 2017 déjà, par les Conseillers Communaux de St-Prex, mais, a dû être légèrement modifié par rapport aux plans initiaux. En effet, le projet prévoyait une rampe afin que cyclistes et poussettes aient une facilité de franchissement. Malheureusement les propriétaires de la parcelle n'ont pas donné leur accord.

Nous vous invitons à aller vous promener pour emprunter ce bel ouvrage.

### EDITO

Événement vaudois de janvier 2020, les Jeux Olympiques de la jeunesse ont rassemblé plus de 3000 enfants le 19 septembre dernier au stade Pierre De Coubertin pour la journée des drapeaux des communes. Le drapeau des JOJ2020 flottera donc sur le mât de l'administration communale jusqu'au 22 janvier 2020. Nos représentants Léna et Romain l'ont fièrement présenté lors d'une petite cérémonie officielle le 21 septembre sur la place Audrey Hepburn.

Votre Municipalité



Monik Faucherre & La Commune de Tolochenaz présentent :

## Exposition animalière

Pavillon Audrey Hepburn  
Rue du Centre 12 - 1121 Tolochenaz



Avec les Artistes Suivant : Berndt - Yveli Bernasconi - Laura Chassin - Christine Demaria - Jean Faucherre - Marc Frensch - Dominique Fuster - Olga Glaser - Jenny - Valérie de Källermatten - Christophe Kiss - Ralena Klobacher - Blanche Krug - Rita Manenti - Sabine Prati - Blurry Poutanen - Alice Schumacher - Anna Sheffer - Anne-Dominique Stehli - Genevieve Stern - Charles Vuadon

Du 18 au 27 octobre 2019 de 10 à 19 heures

Vernissage : samedi 19 octobre dès 18 heures

Entrée libre et gratuite.

Nos partenaires :



## Chantier

### de l'Avenue de la Gare

Qui n'a pas râlé lorsque au début du chantier, se retrouvant devant le panneau interdiction de passer, les habitués ont dû faire demi-tour et passer ailleurs !

D'autres, ne se plaignent plus des camions qui passaient devant chez eux !

Une bonne nouvelle quand même, les travaux de l'Avenue de la Gare avancent rapidement. Ils devraient se terminer d'ici la fin de l'année avec près d'un mois d'avance sur le programme. Ceci grâce à la fermeture complète de la rue et la bonne coopération des voisins et riverains.



### Impressum

Tolo Gazette Administration communale, Tolochenaz.  
Rédacteur responsable: Olivier Jeanneret, Municipal (jeanneret@tolochenaz.ch)  
Ont participé à cette édition : Mme S. Baruchet et les membres de la Municipalité.

## L'interview de la rédaction

Lors de la dernière séance du Conseil Communal, un changement de Président a eu lieu. En effet, Christian Mongenet ne s'est pas représenté après 7 ans de présidence.

Le nouveau Président élu est M. Reto Dorta. La rédaction de la Tologazette est allée à sa rencontre.

### En quelques mots, pouvez-vous vous présenter ?

Je m'appelle Reto Dorta et suis né en 1955 à Scuol dans le canton des Grisons. Je suis marié, nous avons deux fils adultes et deux chats. Mon parcours professionnel est riche et varié, puisque j'ai eu l'occasion de travailler dans la technique, la construction, les finances, l'administration ainsi que le social. A ce jour, je suis directeur de produits techniques. J'ai été un sportif de haut niveau tant en course d'orientation qu'en ski de fond. Je suis un grand fan de hockey sur glace.

### Et en ce qui concerne Tolochenaz ?

Je suis établi à Tolochenaz depuis 25 ans au sud de l'autoroute et je suis au Conseil Communal depuis environ 20 ans. J'ai eu l'occasion de faire partie de différentes commissions, notamment celle des finances et de la gestion. Ma vision de la politique est l'intérêt public qui prime toujours sur l'intérêt privé.

### Qu'est-ce que vous retirez de cette expérience de conseiller communal ?

C'est une expérience très positive, on apprend énormément de choses et cela permet une participation active, adaptée aux possibilités de chacun. Les diverses commissions intercommunales comme l'AIEB, l'ERM ou la PRM permettent également d'avoir des contacts avec des conseillers d'autres communes et d'échanger sur nos problématiques communales. Je n'en retire que du plaisir !

### Et maintenant Président, comment voyez-vous la fonction ?

Mes valeurs font que je suis un homme de communication intègre, de contact, de dialogue et plutôt de type rassembleur. Je respecte l'autre et attends la même chose en retour. J'aime le débat démocratique, tolère les avis contraires et recherche constamment consensus et compromis. Je ne tiens pas à diriger, ni commander et encore moins à ordonner; je vais tâcher de guider ce conseil communal comme on guide un aveugle sur une piste de ski.

Il faut que les séances puissent se tenir dans une ambiance respectueuse et sereine, avec un travail constructif et productif et rien que pour cela je suis heureux que l'on m'aie donné l'occasion de pouvoir le faire.

### Comment fonctionnez-vous ?

Je crois en la clarté et la transparence, le travail méthodique et efficace, l'honnêteté



avec morale et éthique. J'aime fonctionner selon le principe des quatre yeux, laisser des traces, car personne n'est éternel, ni irremplaçable. En général je vais droit au but, parfois, je le sais, au détriment d'une certaine subtilité. J'ai horreur du mépris et des gens qui tournent autour du pot, qui font de la politique approximative.

Nous sommes au service de la population et pas le contraire !

### Le Conseil Communal de Tolochenaz est plutôt chahuté et divisé, comment l'apaiser ?

Cela ne dépend pas seulement du Président, mais le Président doit savoir être présent lorsque les élus dérapent. Certes, on ne peut pas toujours être d'accord avec tout le monde, et certaines personnes n'aiment pas le débat démocratique, mais cela fait partie du jeu. Ce que je ne tolère pas, ce sont les attaques personnelles et je serai très vigilant avec ça, quitte à sonner la cloche afin de calmer tout le monde.

### Quel est l'avenir de Tolochenaz pour vous ?

Les Tolochinois ont tout dans les mains pour préparer un avenir radieux pour le village. Aux différentes parties de prouver les capacités et l'envie de bien collaborer et prendre les décisions qui mènent à ce but. Il est évident que pour atteindre cela, chacun doit mettre de l'eau dans son vin comme on dit chez nous !

### Le mot de la fin ?

En résumé, ce n'est pas donné à tout le monde d'être un bon élu ! Il faut être disponible et à l'écoute, il faut savoir se remettre en question, c'est le système de notre pays et j'en suis fier. Je vous remercie d'avoir pensé à moi pour cette interview.

## Nouveau comité au FC Tolochenaz !

Ce nouveau comité composé de bénévoles a été créé suite à la démission de 80% des anciens membres. Nous les remercions ici pour leur investissement ces dernières années.

L'objectif du club est un esprit familial et formateur. Nous attendons également de la Municipalité et des habitants de Tolochenaz un soutien qui ne se résume pas à la bière en fin de match, mais également dans nos tâches quotidiennes qui ne sont de loin pas évidentes.

### Rétrospective saison 2018-2019

La 1ère équipe qui joue en 4<sup>ème</sup> ligue a fait une saison incroyable. Elle a réussi à atteindre les finales de montée en 3<sup>ème</sup> ligue avec une excellente expérience et l'envie cette saison de passer les finales avec une promotion à la clé.

L'équipe de 5<sup>ème</sup> ligue a fini dans le haut du tableau ce qui correspondait également aux objectifs initiaux.

Nos Juniors se sont eux aussi fait remarquer sur le plan régional et international !

En effet notre l'équipe E1 a fini 2<sup>ème</sup> de Graine de Foot à Echichens avant de terminer 3<sup>ème</sup> dans les finales à Lausanne.

Ils ont également remporté le trophée du Rhin qui se déroule en Alsace et ceci contre des équipes d'autres pays. Les autres juniors ne sont pas à la traîne et progressent d'une manière incroyable grâce à des entraîneurs motivés pour leur apprendre les bases ainsi que les gestes techniques nécessaires à leur développement.

### Saison 2019-2020

Pour les juniors, nous avons en premier lieu la chance d'avoir deux filles entraîneurs, Roxane et Laurène (joueuses en 1<sup>ère</sup> ligue au Pied du Jura), qui se sont proposées afin de donner de leur expérience aux plus petits. Nous en sommes ravis et voulons intensifier l'intégration, que se soit des juniors filles ou entraîneurs filles dans notre club.

Notre première équipe intègre et intégrera encore plus à l'avenir les jeunes du club et de la région.

Nous avons gardé le même nombre d'équipes juniors et avons inscrit en plus



Le comité de gauche à droite sur la photo: Jacques Riat (Responsable matériel et vestiaires), Kevin Riat (Responsable buvette), Jules Mbazoa (Président et responsable des actifs), Laurent Birbaum (Vice-Président et responsable des Juniors), Christelle Birbaum (Secrétaire et polygraphe), Marc Humbert (Chef Caissier)

une deuxième équipe en 5<sup>ème</sup> ligue. Si vous souhaitez partager et participer à la vie du Club, nous recherchons toujours des personnes

bénévoles et plus particulièrement un membre du comité comme responsable manifestation.

Pour le comité, Laurent Birbaum

## Medtronic en action pour la nature

Le 17 septembre 2019, plus de 300 employés de Medtronic ont quitté leur poste de travail pour se consacrer à des initiatives citoyennes pour la protection de l'environnement.

Plusieurs équipes du site de production de Medtronic (SMO – Swiss Medtronic Operations), à Tolochenaz, se sont organisées autour d'activités diverses.

Des plantes invasives ont également été arrachées sur les bords de la Morges et du lac Léman.

Pendant cette journée dédiée à la nature, une haie vive, d'environ 250



Les travaux préparatoires, notamment l'arrachage de la haie ont été effectués par la voirie.



Une des activités, l'«urban plogging», consistait en une course à pied entre Tolochenaz et Morges avec pour objectif le ramassage de déchets sur le parcours.

espèces végétales, a été plantée. Trois hôtels à insectes ont été confectionnés sur le site du terrain de football de Tolochenaz, permettant d'offrir des abris, des lieux de reproduction ou encore des habitats, pour passer l'hiver, à de nombreux insectes. La protection des abeilles a été aussi au cœur des activités éco-citoyennes de Medtronic, avec plusieurs ruches installées sur le toit du site.

«Le Quality Day est une journée spéciale que Medtronic organise chaque année.

Nous arrêtons les lignes de production pour nous consacrer à des activités internes liées à la Qualité et à des actions citoyennes dans la région », explique Didier Perrin, directeur du site Medtronic à Tolochenaz qui produit des stimulateurs et défibrillateurs implantables pour le monde entier.

## Succès pour la Super Run



A l'occasion de son 100<sup>e</sup> anniversaire, la Fondation Jeunesse et Famille a organisé une course populaire et familiale à Tolochenaz sur le site de la salle polyvalente, des terrains de foot et des chemins vicinaux alentour.

En effet le 1<sup>er</sup> septembre, plus de 300 participants répartis dans différentes catégories, enfants, adultes et duo ont couru pour la bonne cause.

Pour rappel, la Fondation Jeunesse et Famille a pour but d'accueillir et d'accompagner des enfants, des adolescents et des adultes traversant des difficultés personnelles, sociales et familiales (ainsi que de soutenir leur famille).

A l'issue de la journée, la directrice Séverine Peccatus ne cachait ni sa satisfaction, ni son émotion sur le succès de cette première édition, avec du beau temps, des participants enthousiastes et une belle ambiance.

Elle a d'ores et déjà pris rendez-vous pour le 30 août 2020, avec le soutien d'Olivier Jeanneret, Municipal qui a terminé 2<sup>e</sup> de sa catégorie.



### Naissances

Niesink Vivienne	28.05.19
Müller Adèle	09.06.19
Regamey Nila	11.06.19
Robin Elric	18.06.19
Magalhães Sandro	30.06.19
Coll Geeraert Gautier	02.07.19
Simonet Djoïra	15.07.19
Monnard Edan	31.07.19
Arguello Mera Lucca	10.08.19
Frongillo Enzo	14.08.19
Cocaj Aldim	15.08.19

### A vos agendas ...

- 5 octobre Journée citoyenne sur les rives du lac.
- 8 novembre SDT, Jass d'automne, Foyer.
- 13 décembre Gym Tolo, Fête de Noël. Grande Salle.

Merci de vous adresser directement aux associations locales. Informations sur le site [www.tolochenaz.ch](http://www.tolochenaz.ch)

## Conseil Communal

La prochaine séance du Conseil Communal aura lieu le 28 octobre 2019 à 20h00 à la salle polyvalente.

Pour rappel, les séances sont publiques

## Décisions de la Municipalité

Au début de l'été, une douche a été installée à la plage de Tolochenaz pour le plus grand plaisir des usagers. Cela fait suite à une interpellation de Mme Martine Blauth, Conseillère Communale.

Suite à la fermeture prochaine du stand de tir, la Municipalité a demandé à la Commune d'Echandens d'accueillir, dès 2020, au stand de tir des Effoliez, les tireurs astreints de Tolochenaz.



## L'UAPE en fête !

Le 4 septembre dernier, la fête de l'UAPE a réuni autour d'une grillade, plus de 130 personnes. C'était l'occasion pour chacun de faire connaissance dans une ambiance conviviale.

La présence aux fourneaux de Salvatore Guarna, Syndic, Andreas Sutter et Eric Linn, Municipaux, a ajouté une touche officielle à cette fête de début d'année scolaire.

Le jeu de corde installé cet été dans le jardin et réservé à l'usage de l'UAPE a été mis en service et inauguré le 9 septembre pour le plus grand bonheur des enfants.



L'UAPE de Tolochenaz a une capacité de 48 places par jour. Elle est fréquentée par environ 70 enfants.

Ces derniers sont encadrés par une directrice, 2 éducatrices de l'enfance, 2 assistantes éducatrices, 1 APE, 1 intendante et 1 apprentie.